



CITE SCOLAIRE HOCHÉ - VERSAILLES
PROJETS menés au cours de l'année scolaire 2019-2020

LES PROJETS PÉDAGOGIQUES

au Collège

AP 6ème : lire, écrire, dire des contes

Monsieur Dru a proposé un projet annuel en partenariat avec l'école primaire Perrault et une maison de retraite. Après un travail approfondi sur la lecture, il s'agissait pour les élèves d'élaborer des contes qui furent ensuite présentés aux pensionnaires d'une maison de retraite.

EPI sur la Grande Guerre : AP troisième (Lire/Ecrire/Dire)

Madame Bardet a conduit ce projet avec sa classe de 3ème 5, tout au long du premier semestre de cette année. Ces séances ont donné lieu à la réalisation d'un livret.

Semaine de la lecture

Les professeurs de lettres du collège (M. Dru, Mmes Le Dain, Mars, Genuyt, Blouet, Billon-Dumond, Bardet) associés à la professeure documentaliste (Mme Demouy) ont mis en place une semaine de la lecture, la semaine précédant les congés de Noël.

Chaque jour, 20 mn étaient consacrées à la lecture dans tout le collège pour les élèves et le personnel. Les professeurs de lettres ont aussi lu des textes à leurs élèves. Des activités favorisant la lecture ont été mises en place (speed-booking, lectures expressives, échanges autour de textes...). Les collégiens ont pu rendre compte de leurs lectures sur des affiches.

LES PROJETS PÉDAGOGIQUES

au Lycée

Soutien en mathématiques pour des 2des

Madame Lhuilier a mis en place à partir de janvier 2020 des séances de soutien pour les 2des 1.

Soutien en mathématiques pour des 2de

Cette année, les élèves de 2de9 en difficulté ont pu consolider leurs connaissances en mathématiques avec madame Proux.

Soutien en mathématiques pour les 2.6 et 2.10

Madame Hug a organisé de novembre à février 2020 des séances de soutien pour les élèves de 2.6 et 2.10 qui avaient besoin de consolider leurs connaissances.

Soutien en SVT pour les 2de

Tous les élèves volontaires de seconde ont eu la possibilité de travailler sur l'organisation du travail et la méthodologie en SVT afin de maîtriser les outils, travailler correctement et reprendre confiance en soi. Ces séances étaient organisées tout au long de l'année par Madame Pièrement.

Optimisation des apprentissages en SVT

Monsieur Lartigue, professeur de SVT, a proposé aux élèves de seconde volontaires de travailler les points suivants :

- La planification du travail avec la définition des différentes phases d'un apprentissage (travail en classe, relecture et personnalisation du cours, réalisation des exercices, consolidation des connaissances, révisions, préparation aux évaluations et retour sur sa copie, méthode de prise de notes, constitution d'une fiche de cours avec stratégies d'écriture et de présentation.)
- Le processus de mémorisation, les différentes formes de mémoire (perceptive, procédurale, de travail, épisodique, sémantique), démonstration de leur utilité dans les apprentissages en classe.
- Travail sur l'attention et la concentration sous forme de divers tests pratiques avec transfert vers ce que est demandé lors des évaluations ou des activités de classe.
- Les pistes de gestion du stress, différence avec l'anxiété : explication en biologie, la phase d'alarme - de résistance - d'épuisement, proposition d'attitudes à adopter afin d'atténuer ou de limiter les effets pénalisants d'un stress.

« Lifestyle-Magazin »

Création journal en allemand par les 2^{des} germanistes de Madame Legrand

Atelier d'orthographe et d'expression écrite

Proposé par Madame Mariani, professeure de Lettres classiques, cet atelier s'adressait aux 2^{des} et 1^{ères}.

Lecture collaborative de livres en ligne avec une interface de gestion pour les enseignants, à destination des élèves de seconde 1,2,3 dans le cadre du cours de SNT. Ce projet avec l'application GLOSE a été initié par Monsieur Lusseau.

Soutien pour l'oral de français

Madame Harlé a organisé cette année des séances spécifiques de préparation aux épreuves orales du baccalauréat de français pour ses élèves de 1^{ère}.

AP en 1^{ère} SES

Madame Le Cler a mis en place cette année pour son groupe de 1^{ère} spécialité SES des séances d'AP afin de préparer au mieux les épreuves communes de contrôle continu (E3C).

Accompagnement personnalisé en SES

Cet AP avait pour but d'apprendre et de savoir mettre en œuvre la méthodologie des épreuves du baccalauréat de terminale dès la classe de 1^{ère}. Madame Chatillon organisait ces séances pour les élèves du groupe G1 de SES.

Accompagnement en spécialité mathématiques

Les 4 et 11 septembre, Monsieur Lee avec Mmes Lhuillier, Amigues-Collom, Bracquart, Richard et Mr Chu ont mis en place un stage de rentrée pour la mise à niveau de 76 lycéens de première inscrits en spécialité mathématiques.

Préparation au DELE (diplôme espagnol langue étrangère)

Madame Travé a proposé aux élèves de 1^{ère} et Terminale de les préparer au diplôme de certification niveau B1 et B2 en espagnol du CECRL (Cadre Commun Européen de Référence pour les Langues).

Club "Esprit d'entreprendre"

Entreprendre au sens de découvrir, choisir, créer, agir, mettre en œuvre et s'engager est une capacité à développer chez les élèves de la seconde à la terminale. Monsieur Henry, professeur d'anglais, a proposé de travailler les connaissances et les compétences nécessaires au développement de cet esprit d'entrepreneuriat. Ce club a participé en cours d'année à plusieurs concours (proposé par le CLEMI ...) ou projet (Initiative

Citoyenne Européenne/R EU Connected ...) en partenariat avec la Fédération de Paris et la Ligue de l'enseignement.

English table

C'est par le biais de cartes de discussion que Monsieur Henry s'est proposé d'entraîner des élèves de seconde et terminale motivés à communiquer en anglais. Ces tables de discussion, ces moments conviviaux, furent l'occasion de parler dans des conditions réelles de vie quotidienne.

Accompagnement Personnalisé en histoire-géographie pour les TES 1 et 2

Un accompagnement personnalisé pour les classes de TES 1 et 2 a été mis en place cette année par Mesdames Le Bail et Augier de Crémiers, professeures d'histoire-géographie.

Préparation au Concours général en Histoire

Monsieur Prévost, professeur d'histoire, a proposé un accompagnement des élèves pour présenter le Concours général en 2020. Il faut en effet maîtriser un certain nombre d'outils méthodologiques et avoir des connaissances disciplinaires très précises pour affronter l'épreuve de dissertation de 6 heures.

La première réunion des élèves inscrits a eu lieu le jeudi 12 décembre.

Soutien en mathématiques pour des TS

Madame Hug a mis en place ce soutien en mathématiques pour les TS6 en difficulté du retour des vacances de Toussaint jusqu'à Mars.

Préparation au Concours général de mathématiques

Monsieur Tamim, professeur de mathématiques a proposé pour les TS une préparation au Concours général d'Octobre à Mars 2020.

Préparation aux IPhO et CG de physique - chimie

Depuis le début Octobre, Monsieur Bricault, a préparé les élèves volontaires aux Olympiades Internationales de physique et au Concours général de physique-chimie en proposant des compléments de cours et beaucoup d'exercices de réflexion. La 1ère épreuve de présélection écrite et nationale devait permettre de sélectionner 6 élèves pour un stage expérimental à l'ENS Cachan à l'issue duquel un seul élève a été retenu. Ce dernier a incorporé l'équipe nationale (3 élèves de CPGE et 1 élève de TS) pour défendre la France aux IPhO se déroulant cet été à l'étranger. Les meilleurs copies de l'épreuve de pré-sélection ont été récompensées par une mention et des cadeaux.

Pour mémoire, à Hoche :

2016 : deux mentions dont un présélectionné

2017 : sept mentions dont un présélectionné

2019 : sept mentions dont un présélectionné

Concours général (seuls les 18 premiers sont classés) :

1 élève classé 7ème en 2017

1 mention pour le concours général 2019

Approfondissement en biologie pour les TS

Les élèves volontaires de TS ont pu suivre cet atelier proposé par Monsieur Lartigue. Cet atelier avait un objectif essentiellement scientifique : il traitait de notions de biologie approfondies à partir de la base des connaissances des programmes du secondaire. La motivation des élèves inscrits était souvent en rapport avec le souhait de s'engager dans des études de médecine ou une classe préparatoire BCPST. Des ouvertures vers l'éducation à la santé basées sur les points scientifiques travaillés complétèrent les séances.

AP : Méthode et soutien en SVT

Pour les Terminales S SVT, madame Coirre a proposé des séances d'aide personnalisée afin d'améliorer les résultats de certains élèves qui pouvaient en ressentir le besoin. Cet atelier avait lieu le mardi.

Sciences de l'Ingénieur et briques de jeux

Des séquences d'enseignement autour de briques de jeux associés à une unité de programmation de la même marque sont mises en place par Monsieur Cros pour les élèves qui doivent aborder les notions de contrôle commande de système et la robotique et programmation.

Préparation aux Olympiades des sciences de l'ingénieur

A parti de janvier 2020, des élèves de SI de terminale et de première ont préparé ces épreuves avec Monsieur Cros.

Tutorat

entre les lycéens volontaires. A partir du 23 septembre 2019. Organisé par Madame Larroche, (Lettres).

Atelier sur la maîtrise de l'oral

Madame Jacquemin de la Touvière a mis en place cet atelier à des élèves de 2de, 1ère et terminale qui souhaitaient une initiation à l'art de la mise en voix et à l'éloquence.

La maîtrise de l'oral est un impératif pour les épreuves du baccalauréat de français mais aussi pour le Grand oral en terminale.

LES PROJETS PÉDAGOGIQUES

en CPGE

Atelier Orthographe et Ecriture

Madame Harlé, professeure de Lettres, a monté cet atelier hebdomadaire pour les élèves de classes préparatoires ressentant des difficultés à l'écrit.

Entraînement pour les épreuves sportives des concours militaires

Mme Charbonnier et M. Vanhoutte ont travaillé de paire pendant cinq semaines, jusqu'au 18 octobre, afin d'améliorer les conditions d'accueil des CPGE qui venaient aux entraînements. 63 étudiants ont participé à cette activité.

Préparation aux Olympiades internationales de Physique (IPhO)

Monsieur Hervé George, professeur en CPGE encadrerait les étudiants de MPSI et PCSI pour la préparation aux Olympiades internationales de Physique (IPhO). Les séances ont eu lieu de la fin Novembre à la Février.

Olympiades internationales de chimie

Madame Grisoglio a préparé les étudiants de PCSI et BCPST1 (et de terminale) aux Olympiades de chimie.

Aide individualisée pour les MPSIA

Monsieur Schuler a mis en place, de la fin novembre à la mi janvier, des séances d'aide individualisée pour les élèves de MPSIA qui avaient besoin d'un soutien méthodologique ou disciplinaire (sciences physiques).

Soutien en physique en MPSIB

Monsieur George, professeur de physique des MPSIB a proposé cette action de soutien pour les étudiants de MPSIB.

Acompagnement en physique pour les MP*

Monsieur Skrzypek, professeur de sciences physiques en MP, a mis en place cette année des colles de soutien et des TD supplémentaires adaptés en fonction des besoins des élèves.*

Soutien en mathématiques pour les MP*

Depuis le début Novembre 2019, les élèves de MP ont bénéficié de séances de soutien en mathématiques. Ces heures ont été mises en place et assurées par Monsieur Chateau.*

Soutien pour les PCSIA

A l'issue des premiers DS, un soutien dans toutes les matières a été organisé pour les élèves de PCSI A par Monsieur Jannaud. Le groupe était évolutif et plus réduit que celui de la classe entière. Plusieurs enseignants ont participé à cet accompagnement personnalisé : M. Héroult (mathématiques), Mme Melières (anglais), M. Jannaud (physique), Mmes Debled et Lefebvre (chimie), M. Gayout et M. Perez (SI), M. Legrandic (français), M. Lusseau et M. Héroult (informatique).

Soutien pour les PCSIB

A l'issue des premiers DS, un soutien dans toutes les matières a été organisé pour les élèves de PCSI B par Mme Dalloubeix. Le groupe était évolutif et plus réduit que celui de la classe entière. Plusieurs enseignants ont participé à cet accompagnement personnalisé : Mme Durvy et M. Riblet (mathématiques), Mme Vasse (anglais), Mme Dalloubeix (physique), Mmes Debled et Lefebvre (chimie), M. Gayout, M. Lusseau et M. Perez (SI), Mme Cortey-Lemaire ou Mme Verdier (français), Mme Durvy, M. Riblet, Mme Dalloubeix ou M. Perez (informatique).

Aide personnalisée en mathématiques pour les PC

La maîtrise des techniques de base et des techniques classiques de mathématiques est indispensable pour la réussite aux concours. Dans cette perspective, des séances d'aide personnalisée ont été mises en place par Monsieur Beaugendre et assurées en partie par Madame Jacquier.

TD de physique personnalisés pour des PC

Des séances de TD en physique ont été prévues pour les étudiants de PC en difficulté. Monsieur Hulot a assuré ces séances.

Soutien en chimie pour les PC

Cette année scolaire, Madame Grisoglio a mis en place des séances pour ses étudiants qui avaient des difficultés repérées lors des colles.

Soutien en mathématiques et informatique pour les BCPST1A

Ce projet a été mené par Monsieur Godillon, enseignant de mathématiques et informatique en BCPST1A. Il a été mis en place pour la période du 2 décembre au 7 février, à l'issue des premières évaluations et du pré-conseil de classe mais aussi à la demande des étudiants qui éprouvaient des difficultés. Ces séances en petit groupe ont permis de revoir le cours et les méthodes de travail et d'avoir des réponses et conseils individualisés.

Soutien pour les BCPST1A

Afin d'améliorer leur autonomie face au travail, madame Guillerand a mis en place le 18 octobre trois séances de méthodologie pour les étudiants regroupés en fonction de leurs niveaux de difficultés.

Afin d'améliorer leur autonomie face au travail, madame Guillerand a organisé les 29 novembre et 4 décembre des séances de soutien pour les étudiants qui éprouvaient des difficultés en physique.

Pour gagner en efficacité dans l'application des méthodes, les séances de soutien de Madame Guillerand, pour les BCPST 1A, ont été renouvelées en janvier 2020.

Soutien en SVT pour les BCPST1A

Pour les élèves qui ressentaient la nécessité de travailler sur les méthodes de travail, Madame Labrousse a organisé en novembre 2019 des séances en collaboration avec Madame Hello.

Film d'une séance de TP de géologie

M. Frizon de Lamote, professeur en géologie à l'Université de Cergy crée des maquettes pédagogiques en 3D imprimables et que nous utilisons au lycée. Son équipe va candidater au Prix de l'Initiative pédagogique en 2020 et souhaitait filmer une séance de TP au cours de laquelle leurs maquettes sont utilisées. (Madame Labrousse).

Soutien en physique-chimie pour les BCPST1B

Monsieur Boullanger, enseignant de physique-chimie en BCPST1B a assuré cette année des séances de méthodologie avec les étudiants en difficulté.

Soutien pour les BCPST2B

Mesdames Lecroel (Mathématiques), Saintpierre (SVT) et Ruggieri (géographie) ont organisé des cours de soutien pour les BCPST2B en fonction des résultats aux DS.

Espagnol LV1 en CPGE scientifique

Succès pour l'espagnol puisque cette année cinq élèves de PC, PC et PSI* ont choisi de présenter l'espagnol aux concours en LV1. Madame Michel a assuré leur préparation aux épreuves écrites.*

Aide méthodologique pour les ECE1

Monsieur Jacquet a assuré cette formation méthodologique afin d'améliorer les compétences des étudiants d'ECE1, à l'oral et à l'écrit.

Soutien en ECS 1

Monsieur du Pont a assuré cette année un soutien en informatique pour les ECS1.

Soutien en mathématiques pour les ECE2

Monsieur Zoric, professeur de mathématiques, a mis en place un cours de soutien hebdomadaire, de la rentrée jusqu'aux écrits, pour les étudiants de ECE2 en difficulté.

Book club autour d'une oeuvre de Philip Roth

Les élèves de CPGE1 et 2 scientifiques ont été invités à participer à un book club animé par Madame Pequignot autour de The plot against Americade Philip Roth.

Soutien en langue pour les CPGE LV2

Madame Vasse, professeure d'anglais, a mis en place cette année des séances de soutien pour les LV2 des classes préparatoires.

Concours d'éloquence 2020

Lycéens et CPGE 1

organisation: Mme Jacquemin (Lettres lycée), Mme Capella (CPE CPGE), M. Legrandic (Lettres CPGE)

LES ARTS A HOICHE

MUSIQUE

Rentrée scolaire en musique avec Monsieur Kerhervé, chef d'orchestre

Concert de l'Orchestre de Hoiche, 6 déc. 2019

Dans le cadre de sa 5e saison d'activité, l'orchestre de Hoiche, avec Monsieur Kerhervé, s'est produit le vendredi 6 décembre (19h30) à l'amphithéâtre du lycée.

Au programme, des œuvres de MOZART et GRIEG.

Concert CPGE de la nouvelle année 2020

Le 23 janvier. Organisation Mesdames Habib et Capella (CPE en CPGE).

Concert du 3 Mars 2020

Très beau concert donné mardi 3 mars à l'amphithéâtre par les élèves de Terminale spécialité Musique du Lycée La Bruyère (classe de Mme Neymarck) sur le thème des contes en musique.

Les spectateurs, deux classes de l'école Lafitan et deux classes du collège Hoiche, ont été enchantés du programme interactif conçu par leurs aînés.

T. Kerhervé, professeur de musique à Hoiche

ARTS PLASTIQUES

Exposition photographique virtuelle : 7

Les élèves de l'option arts plastiques ont réalisé cette exposition avec leurs professeur, Monsieur Blum.

Cette exposition photographique a été réalisée dans le cadre du " Printemps des Arts 2020 "

L'exposition est visible sur le site de l'établissement ainsi que sur YouTube

www.lyc-hoiche-versailles.ac-versailles.fr

https://youtu.be/VYKty_gCkRo

Projet Monprintemps 2020

le Lycée Hoiche est partenaire de l'opération #MONPRINTEMPS2020 Se Souvenir de initié par le rectorat de Versailles. Plusieurs projets sont présentés sur le compte instagram

www.instagram.com/monprintemps2020

Le monde vu de ma fenêtre (classes de 5ème)

Chambres, des lieux de vie, des espaces de liberté (classes de 3ème)

Les photographies d'élèves de terminale)

Ce sont les productions des élèves réalisées en période de confinement.

LE SPORT A HOICHE

Cross du collège Course des secondes

Des courses finalisant le cycle d'endurance en EPS se sont déroulées :

le vendredi 11 octobre pour le collège,

le samedi 12 octobre pour le lycée,

Tous les élèves des niveaux concernés ont participé au dispositif.

LES ACTIONS POUR LA SANTE

Formation aux gestes qui sauvent, au PSCI

Madame Troubat, infirmière, Messieurs Legrand et Vanhoutte ont assuré cette formation pour tous les élèves de 6e, 5e et 4e ainsi que les délégués de tous les niveaux. Il faut que 100% des élèves quittant le collège soient formés aux GQS et au PSCI.

Conférence : Sensibilisation aux problématiques des adolescents

Le Jeudi 17 octobre 2019 s'est tenue une conférence du Docteur Huerre à destination des parents. Le thème portait sur les problématiques liées à l'adolescence.

Don de sang le 9 décembre 2019

Organisation par Mme Troubat, infirmière de toute la Cité scolaire.

L'ORIENTATION DES ELEVES

Liaison CM2/sixième 4

Cette année Madame Bardet (professeure de Lettres des 6.4) et Madame Smet (professeure des CM2 à l'école Lafitan) ont travaillé sur un projet commun : Faire lire, écrire et travailler ensemble les élèves pour permettre d'assurer la continuité et la cohérence des apprentissages entre le primaire et le collège. Un livret a réuni les textes réalisés lors de ces séances. Une rencontre entre les classes a eu lieu avant les vacances de février.

Liaison collège – Lycée en mathématiques

Pour préparer les oraux de mathématiques pour les élèves de 3ème et de seconde, et les Olympiades (équipes mixtes de trois élèves de 2de et 3ème), Madame Leclercq (au collège) et Mesdames Amigues et Richard (au lycée) ont mis en place cette année :

- début décembre : des oraux pour les élèves de 3ème
- (début avril : des oraux étaient prévus pour les élèves de 2de
- en février : une séance d'entraînement pour les Olympiades qui devaient avoir lieu en avril 2020.

Vers les études supérieures en Sciences Humaines : CPGE ECE, ECS, ScPO

Parce que de nombreux élèves sont intéressés par le concours ScPO ou s'interrogent sur l'accès à une classe préparatoire aux grandes écoles commerciales, Monsieur Daum a mis en place, du mois d'Octobre au mois de Mai, un module de formation.

Des professeurs du lycée et de classes préparatoires ont assuré cette préparation : Mesdames Lhuilier, Barthot, Bolzer et Messieurs Lee, Daum, Zoric, Le Fur.

Rencontre et échange entre les TES et les "anciens" TES

La remise des diplômes du baccalauréat aux anciens élèves de TES a été l'occasion pour les professeurs principaux, Mesdames Le Cler, Augier de Crémiers, Le Bail et Lhuilier d'organiser une rencontre avec les classes de TES1 et 2, le samedi 7 décembre 2019.

Ces échanges d'expériences ont permis de répondre à un certain nombre de questions que se posaient les lycéens pour construire leur projet d'orientation.

Orientation à Hoche : atelier d'aide avec un questionnaire d'intérêts

Les deux PsyEN, Mesdames Marin et Metzger ont proposé à tous les élèves de seconde un atelier d'aide à l'élaboration de projet qui s'appuie sur un questionnaire d'intérêts, GPO3 lycée.

L'atelier d'aide à l'orientation en seconde, d'une durée d'une heure et réalisé par les Psy EN, se réalise en deux temps :

- le premier temps est consacré à une présentation des poursuites d'études possibles après la seconde, ainsi que des ressources sur l'orientation essentielles à connaître lorsque l'on est en classe de seconde.*
- la deuxième partie est basée sur le logiciel d'orientation GPO3Lycée. Cet outil permet d'effectuer un bilan concernant les études qui pourraient correspondre aux élèves, ainsi que les valeurs qui leur paraissent importantes dans le choix d'un métier et/ou d'une formation. Le travail sur la connaissance de soi sera mis en lien avec des études et plus spécifiquement les enseignements de spécialité qu'ils pourront choisir en 1ère et terminale.*

De plus, les élèves ont pu accéder à un descriptif détaillé des enseignements de spécialité, de la voie générale et technologique, mais aussi du supérieur.

Le Guide Pour l'Orientation est accessible depuis l'ENT.

Action du CVL lors du Forum des métiers 2019

Samedi 7 décembre 2019, se déroulait la remise de diplôme pour les bacheliers 2019. Le CVL a profité de cette occasion pour organiser des échanges entre anciens élèves et élèves de terminale de cette année. Entre 10h45 et 13 heures les "anciens" ont donc pu présenter leurs études en PACES, Sciences Po, LCE droit ou scientifique, Dauphine et écoles de commerce, CPGE scientifiques et écoles d'ingénieurs.↵

Echanges et témoignages très enrichissants de l'avis de tous les participants : le "vécu" des aînés vient compléter les informations transmises par les professeurs principaux et les PsyEN et permet à certains d'affiner leur projet d'orientation.

Belle initiative du CVL , à reconduire !

Orientation : Intervention des professeurs de ECE auprès des TES

A l'initiative des professeurs principaux, Mmes Lhuillier, Le Bail, De Crémiers et Le Cler, les TES1 et 2 ont rencontré Mme Laurent et M. Zoric, professeurs en classe préparatoire, afin de pouvoir affiner leur projet d'orientation.

Visite de l'école AgroParis Tech sur le site de Grignon

La visite de l'école AgroParis Tech avec présentation de la formation proposée a été suivie de la visite de la ferme expérimentale. Cette sortie, organisée par Mesdames Labrouse et Bohn ainsi que par Monsieur Piccino a eu lieu le 21 novembre 2019 avec les BCPST de première année.

LES SORTIES CULTURELLES

Sortie au théâtre Montansier

Le 16 janvier et le 6 mars 2020, les 6ème2 de Monsieur Dru se sont rendus au théâtre Montansier. Après la découverte et la visite du théâtre, les élèves ont assisté à une représentation d'une comédie de Molière. Les collégiens ont aussi eu l'opportunité de rencontrer le metteur en scène. Cette pièce a ensuite été étudiée en classe.

La classe de 6ème 2 au théâtre : Sganarelle ou le cocu imaginaire de Molière

Le vendredi 17 janvier, la classe de 6ème 2 , accompagnée de M.Dru, professeur de français, a assisté à une représentation de la comédie de Molière Sganarelle ou le cocu imaginaire au théâtre Montansier.

La mise en scène respectait les pratiques théâtrales du XVIIème siècle. Les élèves ont pu assister à un spectacle "comme au temps de Molière", qui, outre des costumes baroques, un éclairage rendant compte de la lumière des chandelles utilisées à l'époque, était joué dans une prononciation restituée. Les élèves ont entendu le français de l'époque et , quelque peu déroutés au début, ils se sont laissés porter par l'histoire,

ont ri et ont finalement bien compris ce qui se passait sur la scène. Ils vont pouvoir désormais étudier une pièce en classe et y entrer par l'étude de la dramaturgie !

Sortie 3ème "La Grande Guerre" EPI lettres-histoire

Toutes les classes de 3ème ont visité en septembre avec Monsieur Dru et Madame Ferniot le Panthéon (avec un parcours guidé autour de la Grande Guerre) et la section du Musée des invalides consacrée à ce même thème.

EPI Français/Histoire 3ème : Sortie au cinéma des classes de 3ème

Dans le cadre de l'EPI Français/Histoire "Commémorer la première guerre mondiale", tous les élèves de 3ème sont allés au cinéma Le Cyrano. Encadrés par les professeurs responsables de cet EPI (Mme Ferniot-Mme Hubac - Mme Mars et M.Dru), ils ont pu voir le documentaire de Peter Jackson sorti en juillet 2019 "Pour les soldats tombés".

Sortie théâtre : Sganarelle ou le cocu magnifique

Les 2de5 ont assisté le 17 janvier 2020 à la représentation de Sganarelle ou le cocu magnifique, au théâtre Montansier, avec leur professeure de Lettres, Madame Harlé.

Sortie théâtre : La maison d'Os

Le 28 février 2020, les 1.5 ont assisté avec leur professeure de Lettres, Madame Larroche à la représentation de la création théâtrale "La Maison d'Os" au théâtre Montansier.

Sortie théâtre : Ruy Blas

Madame Jacquemin de la Touvière a organisé cette sortie au théâtre pour ses 1ère S7, le 24 janvier 2020. Les 1S6 sont allés au théâtre Montansier le 23 janvier 2020 afin d'assister à la représentation de la pièce de Victor Hugo avec leur professeure, Madame Harlé.

Sortie théâtre : Mon dîner avec Winston

Vendredi 13 décembre, les élèves latinistes de terminale ont assisté à la représentation de la pièce de Hervé Le Tellier : Mon dîner avec Winston. Cette sortie était organisée par Madame Harlé.

Théâtre sur place au Lycée Hoche : La Cantatrice chauve

Le spectacle La Cantatrice chauve a eu lieu au Lycée Hoche le mardi 4 février 2020. Les classes de première ont été réparties sur deux représentations.

Sortie au Musée d'Orsay

La 1re 7 a visité le Musée d'Orsay le vendredi 13 décembre. La visite du musée a été complétée par une conférence sur l'image de la femme. Madame Jacquemin de la Touvière, professeure de Lettres, a organisé cette sortie.

Visite de la Maison de l'Europe

Mardi 15 octobre 2019, les élèves du groupe de spécialité Histoire-Géographie Géopolitique Science-Politique de Mme Moynot se sont rendus à la Maison de l'Europe à Paris. Ils y ont reçu une formation interactive sur le fonctionnement de l'Union européenne en lien avec le premier thème d'étude de leur programme consacré à la démocratie ;

Sortie au Festival des Langues Classiques

Avec ses latinistes de Terminale et quelques élèves de Ire, Madame Jacquemin a assisté samedi 1er février 2020 après-midi à deux représentations sur Le Banquet (celui de Platon, puis celui de Dante) dans le cadre du Festival des Langues Classiques.

Visite à l'Institut

Madame Jacquemin de la Touvière a emmené ses latinistes de Ire et de Terminale le vendredi 17 janvier 2020 visiter l'Académie française. Ils ont eu également la joie d'écouter une conférence de Monique Trédé, académicienne. En voici le sujet : L'Antiquité a-t-elle pensé l'égalité entre les hommes et les femmes ?

Sortie exposition : « Jusqu'ici tout va bien »

C'est au 104 à Paris que les élèves de TS4 sont allés voir cette exposition avec Madame De Fornel le 29 janvier 2020. Les TS7 y sont allés le 5 février.

Sortie Musique à Paris

Les 16 et 30 janvier 2020, à l'invitation de l'Orchestre National d'Ile-de-France et sous le parrainage de la Région Ile-de-France, Monsieur Kerhervé a accompagné les élèves de Terminale inscrits à l'enseignement facultatif de musique à Paris.

Les élèves ont assisté à des concerts commentés et des répétitions générales ouvertes

Jeudi 16 janvier 2020 – 10h-11h30

IVES The Unanswered Question, BEETHOVEN Concerto pour piano n°4

Grande salle Pierre Boulez – Philharmonie de Paris

Jeudi 30 janvier 2020 – 9h30-13h

« GRAND NORD », SIBELIUS

Salle des concerts – Cité de la musique

Sortie à la Cité des Sciences

Dans le cadre des TIPE, Madame Labrousse a organisé cette sortie le 14 septembre 2019 pour les étudiants de BCPST1 A et B.

Sortie cinéma : Un jour de pluie à New York

Monsieur Mistler, enseignant d'anglais en CPGE, a organisé cette sortie pour les étudiants intéressés de ECE2. (Semaine du 23 au 30/09).

LES VOYAGES

Voyage en Lozère

Il s'agit d'un voyage géologique pour les TS5, TS1 et TS9 qui s'est déroulé du vendredi 4 octobre jusqu'au 7 octobre avec Mmes Coirre, Ménéroud, Hello, Beaudoin ainsi que M. Collo.

Les TS6 et TS7 sont partis du mardi 15 octobre jusqu'au 18 octobre avec M. Lartigue, M. Lautié, Mmes Hug et Hello.

Voyage à Serre Chevalier

Ce voyage a concerné 4 TS : TS2-3 et TS6-7

1er départ du 8/10 au samedi 12/10 et 2nd départ du 15/10 au 19/10.

Organisation : Madame Lagarrigue et ses collègues de SVT.

LES CONFERENCES

Poésie Ouverte : Rencontre avec Jean-Pierre Siméon

Le poète Jean-Pierre Siméon a rencontré les élèves de Première (7, 5, 1) le 19 décembre 2019. C'est grâce à Didier Cahen, lui même poète, et à la ville de Versailles, que ce projet a eu lieu. Mesdames Baille, Jacquemin et Larroche, professeures de Lettres, ont ainsi inauguré cette nouvelle saison de Poésie Ouverte.

D'autres beaux rendez-vous ont ponctué l'année avec Yvon Le Men, Sylvie Germain, Sapho, (Stéphane Barsacq, Gérard Macé et Didier Cahen faisaient aussi partie de la programmation).

Les ouvrages de ces poètes sont au CDI lycée-CPGE

Organisation : Mme Etcheberry

Poésie ouverte : Sylvie Germain

Dans le cadre de Poésie ouverte, après Jean-Pierre Siméon, nous avons accueilli le 17 janvier 2020, Sylvie Germain. Ecrivaine et poétesse, elle a reçu plusieurs récompenses dont le prix Goncourt des lycéens et le prix Liste Goncourt pour son livre Magnus (2005).

Monsieur Cahen et la Mairie de Versailles ont permis ces rencontres entre lycéens et auteurs.

Poésie ouverte : Yvon Le Men

Mardi 25 février 2020, les secondes 2, 10 et 11 de Mesdames Billon et Baille ont eu le plaisir de rencontrer le poète Yvon Le Men. Ce dernier a été récompensé le 7 mai 2019 du Goncourt de la poésie pour l'ensemble de son œuvre.

Cette rencontre fait partie du programme Poésie ouverte, animé par Monsieur Cahen et en lien avec la mairie de Versailles

Poésie ouverte : Sapho

Le 26 Mars rencontre des classes de Madame Baille avec la poétesse.

Conférence de Pierre Daum, journaliste-historien

Monsieur Thomas Daum a proposé cette conférence à trois classes de Terminale S, le samedi 12 octobre 2019 de 10h15 à 12h, dans l'amphithéâtre. Le thème de cette rencontre était la mémoire de la Guerre d'Algérie.

Ania Ould-Lamara au lycée Hoche

Les élèves de la spécialité histoire-géographie-géopolitique-sciences politiques ont eu le plaisir de recevoir le lundi 4 novembre à l'amphithéâtre (8h-10h), Ania Ould-Lamara, ancienne élève du lycée Hoche et de Sciences-Po Paris, qui est venue partager son expérience en matière de mise en œuvre des politiques publiques (le prélèvement à la source) et de communication politique. Madame Moynot et Monsieur Prévost, étaient à l'initiative de ce rendez-vous du lundi 9 décembre 2019.

Rencontre avec Pierre Haski autour de la géopolitique

16 décembre 17h30, à l'invitation des élèves de 1ère spécialité HGGSE et de M. Prévost

Conférence de Joachim Delannoy, chercheur en physique

Le 7 octobre 2019, Madame Mensch a invité Joachim Delannoy, jeune docteur en physique des liquides, à faire découvrir le contenu d'un projet de recherche aux étudiants des classes de PC*, PC et PCSIB. L'exposé intitulé "Les surprises de la montée capillaire" portait sur ses travaux de thèse réalisée au laboratoire de physique et mécanique des milieux hétérogènes.

À partir d'une expérience simple : en observant la montée spontanée d'un liquide dans un tube de petite dimension, la présentation illustre les effets de la tension superficielle qui permet de comprendre des

situations du quotidien (forme des gouttes d'eau, imprégnation d'un liquide dans un milieu poreux) tout comme des phénomènes plus complexes tels que le fonctionnement de la langue d'un colibri.
le compte twitter du labo et/ou le site de l'équipe : https://twitter.com/pmmh_lab
<https://blog.espci.fr/interfaces/>

Conférence : La biodiversité et les grands prédateurs

Mercredi 6 novembre, s'est tenue une conférence sur La biodiversité et les grands prédateurs (loup, lynx, ours) en France.

Avec Olivier Güder, vice-président de l'association Ferus et conférencier dans les écoles vétérinaires.

organisation : Madame Labrousse, enseignante en classe préparatoire. Pour tous publics de la Cité scolaire

Conférences pour les ECE ECS

Une conférence sur la Démocratie a eu lieu le 4 février 2020 et celle sur le désir le 20 janvier.

Conférence de M. Le Grandic sur Sade :

pour les EC2 et les ECS2 (qui ont à leur programme de concours Le Désir) une conférence : "Le désir dans l'œuvre du marquis de Sade" a eu lieu le mardi 25 février.

Conférences sur l'histoire de l'art

Deux conférences de Madame Mignot sur l'histoire de l'art, l'une sur la mémoire pour les CPGE commerciales et l'autre sur l'amour pour les CPGE scientifiques, ont été organisées par Madame Cortey-Lemaire.

Conférence : Berlin Est aux temps du mur et la chute du mur

A destination des étudiants et élèves de collège (3ème) ou lycée, germanistes (ou non-germanistes intéressés), des enseignants et personnels, une projection a eu lieu le 3 décembre de 17h45 à 19h30, à l'amphithéâtre. Cette événement était à l'initiative de Madame Bolzer.

Conférence N° 1 L'eau à Versailles de 1662 à nos jours

Conférence de l'Association des Amis du Musée Hoche le Jeudi 7 novembre 2019

L'EAU A VERSAILLES de 1662 à nos jours

Les chantiers hydrauliques et les hommes. Conférence de Monsieur Jean SIAUD - Ingénieur - Auteur de l'ouvrage Ils ont donné l'eau à Versailles

organisation Mme Dalloubeix (Présidente du Musée Hoche)

Conférence N°2 L'eau à Versailles de 1662 à nos jours

Conférence de l'Association des Amis du Musée

Jeudi 5 décembre à 20h

Conférencier : Monsieur Linquié, président de l'ETASO

L'eau, un enjeu essentiel du développement durable

Si l'eau à Versailles a une histoire qui remonte à plus de trois siècles et demi, elle constitue aujourd'hui un des enjeux essentiels du développement durable : préservation de la ressource, traitement des micropolluants, réduction des pertes et fuites, traitement des effluents, ce qui apparaît à nos concitoyens comme un geste simple (ouvrir son robinet) est en fait une opération complexe dont l'impact est grand sur la gestion de notre environnement. Le premier des services de base est celui de l'eau potable, il constitue d'ailleurs la première priorité des pays en développement ; mais même après 350 ans d'histoire à Versailles, il demeure un enjeu essentiel du développement urbain".

Organisation : Madame Dalloubeix et les Anciens de Hoche

Conférence N°3 : Pour Versailles, l'eau en majesté

Conférence de l'Association des Amis du Musée

JACQUES DE GIVRY

Jeudi 6 février 2020 à 17 h 30

Pour Versailles, l'eau en majesté

Un patrimoine hydraulique exceptionnel nous a été légué par le Grand Siècle ; l'art photographique se met à son service, aussi bien pour découvrir le réseau qui entoure Versailles que pour traduire la splendeur des Grandes Eaux. Par Jacques de Givry Photographe-éditeur

Président de l'association « les Amis du Grand Parc de Versailles »

Amphithéâtre du lycée

Organisation : Madame Dalloubeix et les Anciens de Hoche

Conférence de Madame Mercier-Jouve 14 janvier 2020

Projet : Connaissez-vous votre Lycée Hoche ? (Mme Etcheberry – CDI CPGE)

« Le Lycée Hoche, Un exemple de lycée hôpital de guerre »

Promenade - Conférence de Monsieur Audoin 21 janvier 2020

Projet : Connaissez-vous votre Lycée Hoche ? (Mme Etcheberry – CDI CPGE)

« Enseigner au couvent de la Reine »

LES EXPOSITIONS AU LYCEE HOCHÉ

Exposition GoPhoton au CDI lycée-CPGE

5 novembre -18 décembre

CDI-Lycée – CPGE (Mme Etcheberry)

De l'Institut d'Optique de Paris. Demandée par Mme Dalloubeix (Physique CPGE)

Exposition de travaux d'élèves en anglais au CDI lycée-CPGE

Classe de Madame Lecarpentier, 1ère Lettres, langues et civilisations étrangères LLCE. « The tell-tale heart »

Connaissez-vous le Lycée Hoche ? (Mme Etcheberry – CDI CPGE)

- Exposition en janvier 2020 au CDI Lycée-CPGE

L'histoire du Lycée Hoche. Les anciens élèves devenus artistes.

- Diaporama sur la rénovation du Lycée Hoche. Présentation de livres sur le Lycée Hoche

- Exposition de travaux d'arts plastiques des classes de Monsieur Blum

LES PROJETS DU CVL ET DES CLUBS

Course contre la faim : remerciements au Lycée Hoche

Le Lycée Hoche a participé en 2018-2019 à la 22e édition de la Course contre la Faim ce qui avait permis de collecter 12 860€.

Collecte de chaussettes au lycée pour être intégrées dans un circuit de recyclage Initiative de Terra Hoche Lycée, le club écologique qui se tous les mercredis après-midi.

Collecte de couvertures pour les animaux au collège

Collecte de jouets du 1er-21 déc 2019 grâce à Terra Hoche CPGE et Mme Habib (CPE CGE). Projet en lien avec Centrale Paris pour Madagascar.

Banque alimentaire organisée par Interact Hoche Lycée en Novembre 2019.

Atelier informatique

Tous les mercredis, pour apprendre à programmer.

Terra Hoche et vos livres

Organisation d'un échange de livres

Eco-gestes Invitation pour utiliser certains moteurs de recherche au profit de l'environnement, par voie d'affichages.

Parlement'Hoche : Conférences - philo - débats - éloquence

Sous l'égide de Mme Mazzia (CPE lycée)

L'ambition derrière Parlement'Hoche est de faire découvrir le monde de la politique et de la rhétorique (art oratoire) aux élèves de la cité scolaire Hoche.

Parlement'Hoche repose ainsi sur trois piliers : l'éloquence, le débat et des conférences portant sur des thèmes variés allant de la philosophie à l'économie en passant par l'écologie.

N'hésitez pas à nous rejoindre :

<https://chat.whatsapp.com/BsBAswAGA5tK7Vx4YmoxrS>

Voici le lien YouTube pour regarder notre premier podcast : <https://www.youtube.com/watch?v=ABGrdAjIBjg>

Rencontre avec Monsieur François Hollande, ancien Président de la République, le 11 juin 2020.

Club de danse KPop

Tous les vendredis 17h15 Salle de Danse - Organisation Mme Mazzia(CPE Lycée)

Rock à Hoche !

Soirée rock un mardi soir par mois. Organisation Mme Mazzia (CPE Lycée)

Deuxième édition de Tuesday Hoche Fever le Mardi 10 décembre dans la salle de danse du gymnase.

Environ une trentaine de participants et une ambiance festive et détendue.

Second rendez-vous en Janvier.

Contact par Instagram tuesdayhoche fever

Amphi-Show 13 décembre 2019. Organisation Mme Mazzia (CPE Lycée)

Club cinéma : Séance cinématographique - 3 février 2020

Une suite qui dérange, le temps de l'action

Deux séances lycée/prépa : 17h30 et 19h45 à l'amphithéâtre

Carnaval 2020 par le CVL 25 février

Conférence : Graine d'espoir

Les impacts de la surconsommation des textiles sur l'eau , l'énergie, l'environnement

5 mars - Interacte Hoche

Un piano de l'association Unissons.art au CVL

A l'initiative du CVL et de madame Mazzia (CPE du lycée), l'association Unissons.art a fait don d'un piano aux lycéens de Hoche. C'est à côté du foyer que les élèves peuvent jouer librement.

LE MUSEE HOCHÉ

Journées du Patrimoine 2019

*Pour ces journées, le Musée et la Chapelle étaient ouverts :
samedi 21 septembre 2019 après-midi de 14h à 17h30.*

Visites guidées de la Chapelle et du Couvent.

Exposition du Musée Hoche :

C'est en présence de Monsieur Ouvrard (Directeur Académique adjoint), de Monsieur De Mazières (Maire de Versailles), de Monsieur Linquiier (Président d'AQUAVESC), de Monsieur De Givry (Président de l'association des Amis du Grand Parc de Versailles), de Madame Wiart (Directrice de la Société des Amis de Versailles), de Monsieur Bertet (Président de l'office de tourisme de Versailles), de Monsieur de Fouquières (Président de l'Association des Anciens de Hoche) et de nombreuses autres personnalités que Monsieur Séguin (Proviseur du Lycée Hoche) a inauguré le vendredi 20 septembre 2019 la nouvelle exposition du Musée Hoche.

Histoire d'eau nous explique les relations entre l'eau et Versailles depuis le XVII^{ème} siècle jusqu'à nos jours.

Cette exposition a été conçue et réalisée sous la houlette de Madame Dalloubeix, professeure en classe préparatoire et présidente de l'Association des Amis du Musée Historique du Lycée Hoche. Ce sont d'anciens professeurs de classes préparatoires ou du Lycée et des enseignants actuels qui ont travaillé à ce très beau projet qui permettra, jusqu'au 18 décembre 2020, aux élèves et étudiants, mais aussi aux visiteurs extérieurs de découvrir certaines pièces de la très belle collection d'objets scientifiques du Lycée.

C'est aussi grâce aux conseils avisés de professionnels, comme Monsieur Linquiier que cette exposition a pu s'enrichir.

Histoire d'eau, L'eau et Versailles du XVII^e au XXI^e siècle :

L'eau est une molécule aux propriétés singulières que cette exposition explore à travers diverses approches. Ce sont ainsi autant d'« histoires » qui nous sont racontées :

- *l'eau à Versailles, de Louis XIV à nos jours*
- *les différents états de l'eau et les particularités remarquables qu'ils présentent*
- *l'exploitation des propriétés physiques de l'eau par l'homme, de l'Égypte ancienne à la révolution industrielle*
- *les rapports étroits de l'eau avec le vivant : l'eau élément indispensable du milieu de vie, l'eau constituant majeur des organismes*
- *l'eau et le Globe : atmosphère, océans, nappes souterraines, cycle de l'eau et climat*
- *l'eau dans la vie quotidienne : potabilité, consommation, épuration, applications*
- *les enjeux économiques de l'eau*
- *l'eau et les loisirs*

Ouverture :

Du 23 septembre 2019 au 18 décembre 2020 (hors jours fériés et vacances scolaires)

Individuels : le mardi de 16h30 à 18h30 et le 1er samedi du mois de 10h00 à 13h00

Groupes : sur demande

Renseignements : hochemusee@gmail.com

www.amismuseehoche.fr

Vous pourrez découvrir au Musée une nouvelle exposition : Histoires d'eau

L'eau et Versailles du XVIIe au XXIe siècle

Après les Journées du Patrimoine, à partir du Mardi 24 septembre, nous

ouvrirons le Musée à tous publics (extérieurs ou du Lycée Hoche) tous

les mardis de 16h30 à 18h30 et le premier samedi du mois de 10h à 13h

(hors vacances scolaires).

www.amismuseehoche.fr

De nombreuses classes avec leurs professeurs et des élèves individuellement ont assisté à cette exposition et aux animations pédagogiques proposées par les Amis du Musée.

Voir les autres actions sur le site du Musée.